

LE SOMMET ÉCONOMIQUE DE TORONTO

Le Premier ministre du Canada sera l'hôte du Sommet économique des grandes démocraties industrialisées, du 19 au 21 juin 1988, à Toronto. Ces rencontres annuelles sont la composante la plus visible d'un processus global de consultation et de coopération internationales dans la gestion de l'économie mondiale. Les Sommets sont étroitement liés au travail accompli dans d'autres instances internationales, notamment le Fonds monétaire international (FMI), la Banque mondiale, l'Accord général sur les tarifs douaniers et le commerce (GATT), l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE) ainsi que le Groupe des sept ministres des Finances.

Le Premier ministre Mulroney, le Président Reagan et les autres dirigeants examineront les progrès accomplis depuis le Sommet de Venise à l'égard de toute une gamme de problèmes auxquels est confrontée l'économie mondiale. Les participants tenteront de renforcer les mesures prises dans des domaines comme la coordination des politiques économiques, le commerce international (y compris l'agriculture) et la dette. Traditionnellement, les Sommets économiques portent aussi sur les grands événements politiques de l'heure, y compris les relations Est-Ouest, le contrôle des armements et les questions régionales.

Un des principaux défis du Sommet de Toronto sera d'assurer un leadership solide et crédible en matière de politique économique et de restaurer la confiance en cette période où les marchés apparaissent particulièrement capricieux et vulnérables. Les dirigeants devront en outre faire la preuve qu'ils peuvent travailler ensemble pour maintenir la croissance économique tout en éliminant les excédents et les déficits commerciaux.

Bien que les pays du Sommet aient bénéficié d'une longue période de croissance, les déséquilibres commerciaux existent toujours et, malgré l'amélioration de la position des États-Unis au chapitre des exportations, les pressions protectionnistes continuent de se faire sentir, particulièrement chez nos voisins. Un des objectifs du Canada au Sommet de Toronto sera de faire en sorte que les dirigeants maintiennent leur ferme engagement de combattre vigoureusement le protectionnisme dans le monde. Le Premier ministre Mulroney incitera fortement ses partenaires à donner un nouvel élan à la ronde Uruguay des Négociations commerciales multilatérales (NCM), et particulièrement à la Conférence d'examen à mi-parcours qui aura lieu à Montréal en décembre.